



JAHRESBERICHT STIFTUNG ZUCKERPUPPA 2024

Wir leben inklusiv!

«Den Kompass neu justieren».

Mit dieser Zielsetzung haben wir im November 2023 grundlegende Fragen zur Ausrichtung und Zukunft unseres Betriebes gestellt und nach zielführenden Antworten gesucht. Die Fortführung der Erkenntnisse haben uns im Berichtsjahr 2024 massgeblich beschäftigt.

Die **Ausrichtung** unseres Betriebs und die Grundlage unserer Stiftung sind eins: Die Stiftung Zuckerpuppa verfolgt das Ziel, Ausbildungs- und Arbeitsplätze für Menschen mit Beeinträchtigungen, vor allem mit kognitiver Beeinträchtigung, zu schaffen und zu fördern. Dies erreichen wir, indem wir Lernende als Restaurationsfachfrau /-mann Pra nach Insos in unserem Café Zuckerpuppa in Naters ausbilden. Wir engagieren uns zudem dafür, nach der Ausbildung mit einem aktiven Coaching eine Brücke zur nachhaltigen beruflichen Inklusion zu schlagen. Die langfristige **Zukunft** unseres Betriebs setzt eine gesicherte Finanzierung voraus. Als private und als gemeinnützig anerkannte Stiftung sind wir auf Sponsoren- und Spendengelder angewiesen, sie machen es erst möglich, das Café Zuckerpuppa im Aletsch Campus in Naters weiter zu betreiben.

- **Strategie:** Im Januar 2024 hat sich der Stiftungsrat dazu entschieden, seinen eigenen Schwerpunkt auf die Mittelgewinnung zu richten, um damit den dauerhaften Betrieb des Cafés zu unterstützen. Dies soll es weiterhin und dauerhaft jeweils zwei jungen Lernenden ermöglichen, ihre Ausbildung im Betrieb zu absolvieren und damit einen ersten Schritt in die Arbeitswelt zu wagen. Das stete Bemühen um die Sicherstellung der notwendigen Mittel erfordert einen langen Atem und ein gutes Netzwerk. Aus drei erstellten Varianten zur Sicherung eines Sockelbetrags hat sich im Verlauf des Jahres eine Untervariante ergeben, die wir mit Intensität und Nachdruck verfolgt haben: neben den Betriebseinnahmen und einem regelmässigen Fundraising wollen wir Betriebe und Gewerbetreibende aus der Region für unsere Sache gewinnen: einen konkreten und nachhaltigen Beitrag zur Inklusion im Oberwallis leisten. Ein grosses Dankeschön an dieser Stelle allen Unternehmern, die uns im vergangenen Jahr in der einen oder anderen Form unterstützt haben.
- Weitere vielfältige **Unterstützung:** Die Zuckerpuppa konnte sich im Oberwallis in den letzten Jahren einen Bekanntheitsgrad schaffen, bekommt wichtige Anerkennung und viel Wertschätzung - so kann sie auch immer wieder auf grosszügige Unterstützung von verschiedener Seite zählen. Ohne diese Unterstützung, sei es etwa über die treuen Mitglieder unseres 100er-Clubs, über regelmässige Einzelspenden oder durch die wertvolle Arbeit zahlreicher Freiwilliger wäre unser Betrieb nicht dauerhaft zu sichern.

Jeder Unterstützungsbeitrag und jede Hilfeleistung sind für uns ein wertvolles Zeichen. An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön jedem und jeder für die vielen Zeichen der Wertschätzung und jede Form der Unterstützung. Namentlich genannt sein darf an dieser Stelle die Stiftung Ebnet, welche der Zuckerpuppa im Jahr 2024 eine ausserordentlich grosszügige einmalige Spende zukommen liess und uns zuversichtlich nach vorne schauen lässt.



- **Personelles:** Während der Stiftungsrat ein Jahr der Stabilität hinter sich hat, galt es für den Betrieb, eine vorübergehende Vakanz aus sehr erfreulichen Gründen zu überbrücken. Während der Dauer der Mutterschaft unserer Geschäftsleiterin Regula Hüppi hat sich ihr Stellvertreter, Diego Mugwiler, rasch und umsichtig in den Betrieb eingearbeitet. Es ist ihm gelungen, das Café während Regulas Abwesenheit erfolgreich weiter zu führen und in seiner aufmerksamen Art die Herzen unserer beiden Lernenden Riccarda und Jan sowie unserer Gäste zu gewinnen. Wir danken Diego ganz herzlich für sein enormes Engagement und wünschen ihm auf seinem weiteren Weg alles Gute. Auch allen freiwilligen Helferinnen und Helfern, die 2024 viel Zusatzarbeit geleistet haben, gilt unser Dank. Regula heissen wir sehr herzlich willkommen zurück!

- **Vielfältiges Engagement:**

Auch im vergangenen Jahr war das Café Zuckerpuppa öffentlich präsent und aktiv, unter Regulas Leitung und mit Unterstützung insbesondere unserer Stiftungsrätin Sarah Imboden Reinke und zahlreichen weiteren Helferinnen und Helfern konnten verschiedene Apéros und Events organisiert werden. Unter anderem war die Zuckerpuppa Dienstleister und Gast am Open Air Gampel!

<https://pomona.ch/story/463749/zuckerpuppa-am-open-air-gampel-positiv-f%C3%BCr-beide-seiten->

2024 konnten im Café Zuckerpuppa im Rahmen des "Kultur-Café" wieder mehrere Kulturmomente durchgeführt werden. Diese bieten Gelegenheit, das Angebot des Café einem breiten Publikum bekannt zu machen. Dank unserem engagierten Stiftungsratsmitglied Jean-Marc Briand für seine wertvolle Netzwerkarbeit.

Am 31. August 2024 konnte die Begrünung vor dem Café Zuckerpuppa mit einem stimmigen Fest eingeweiht werden. Die Begrünung trägt im Sommer zu einem angenehmen Ambiente bei.

EIN HERZLICHES



... unserer motivierten Geschäftsleiterin mit ihrem tollen Team

... unseren engagierten Freiwilligen

... unseren grosszügigen Förderern, Gönnerinnen und Unterstützern

... unseren Mitgliedern im Stiftungsrat

Naters, 31.12.2024

Willy Loretan

Präsident

Barbara Guntern Anthamatten

Vizepräsidentin

Genehmigt an der Stiftungsratssitzung vom 19.02.2025 in Brig